

# Ukonomische Gruppen -

## Ausdruck lebendiger Demokratie

Seit etwa einem Jahr bestehen in unserem Betrieb, dem VEB Stahl- und Walzwerk „Wilhelm Florin“ in Hennigsdorf, ökonomische Gruppen. Diese haben hervorragenden Anteil an den bisher erzielten, guten Wettbewerbsergebnissen aller Produktionskollektive. Das hat die Abrechnung des sozialistischen Wettbewerbes zu Ehren des 50. Jahrestages der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution erneut bestätigt. Stellvertretend für viele Beispiele seien hier nur einige genannt

Die Brigade „Völkerfreundschaft“ aus der Abteilung Blankstahl senkte durch die Tätigkeit ihrer ökonomischen Gruppe den Verbrauch von Schälmessern und Sägeblättern beträchtlich. Eine Einsparung von 14 000 MDN ist das Ergebnis. Um eine hohe Ausbringung führte die Brigade „Heinrich Rau“ von der 450er-Straße den sozialistischen Wettbewerb. Die ökonomische Gruppe dieses Kollektivs analysierte die Ausbringungsfaktoren und machte Vorschläge, wodurch die Brigade erstmalig eine Ausbringung von 94,34 Prozent Ia-Qualität gegenüber dem Plan von 93,72 Prozent erreichte. Der dadurch erzielte finanzielle Nutzen kann daran gemessen werden, daß ein Erhöhen der Ausbringung

an Ia-Qualität um ein Prozent einem Wert von 800 000 MDN entspricht. Eine Erlösverbesserung von 32 340 MDN erarbeitete die Brigade „Neues Deutschland“ des Elektrostahlwerkes. Die ökonomische Gruppe dieser Brigade konzentrierte sich auf Maßnahmen, durch die Analysenabweichungen vermieden werden können. Sie führte das 2-Lanzen-Blasen ein. Die Kennziffer Analysenabweichung wurde von zwei Prozent auf 0,6 Prozent gesenkt. Die über die Haushaltsbücher der Brigaden abgerechnete Selbstkosten-A Senkung beträgt bisher mehr als drei Millionen \*MDN. In dieser Summe sind die Ergebnisse der ökonomischen Gruppen enthalten.

### Diskussion um Kostensenkung

Hinter diesen nackten Zahlen, den nüchternen ökonomischen Tatsachen, verbergen sich der ständig wachsende Reifegrad der einzelnen Kollektive, vor allem aber auch die fleißige Arbeit unserer Parteimitglieder, der Parteigruppen und der Parteileitungen. Unsere Parteimitglieder waren es, die mit der Bildung von ökonomischen Gruppen die Initiative der Werktätigen weckten

• iw—wyiiiMMüiim m m ..... m m

k & m & k \* & & \* & \* & ^

ir

### Kollege WERNER GAPPA

gehört der ökonomischen Gruppe in der Brigade „Andrijan Nikola jew“ seit der Gründung im Dezember 1966 an. Der Drang, sich zu qualifizieren, brachte ihn vom Kokillenmann bis zum Facharbeiterbrief als Stahlwerker. Der heute 28 Jahre alte Meistervetreter wurde als Jungaktivist und Aktivist ausgezeichnet und trägt den Titel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“ und die Arthur-Becker-Medaille in Gold (Kollektivauszeichnung).

